

# 香取市教育委員会会議録

令和7年6月定例会議

- 1 期 日 令和7年6月26日(木) 開会 午後3時20分  
閉会 午後3時38分
  
- 2 場 所 橘ふれあい公園  
体験学習施設(テラス サン・サン) 多目的室2-1
  
- 3 出席委員 教育長 堀 越 洋  
教育長職務代理者 伊 藤 博 和  
教育委員 鳥 次 由紀子  
教育委員 増 田 進 一
  
- 4 欠席委員 教育委員 芦 田 優 子
  
- 5 傍聴者 なし
  
- 6 出席職員 教育次長 本 宮 茂 幸  
教育総務課長 石 橋 敏 幸  
学校教育課長 高 橋 進  
生涯学習課長 福 代 宏  
生涯学習課副参事 菅 生 和 代  
香取市学校給食センター所長 林 千 鶴  
教育総務課教育総務班長 大八木 奈津子
  
- 7 開会宣言 堀越 教育長
  
- 8 会議録署名人の指名 鳥次 委員 増田 委員
  
- 9 前回会議録の承認 令和7年5月定例会議録を承認

## 10 教育長報告

### 教育長

配布の教育長公務報告の中より抜粋してご報告します。

#### 5月29日、6月2日 人事評価面接

各学校の職員は、どのように本年度の教育活動を進めていくかということについて校長に申告し、その内容について、当初の面談をして校長と共有します。

その後、中間の面談、年度末に最終の面談を行い、その年度の成果と課題について確認することになっております。

校長につきましては、教育長と面談して同様な手順を踏み、年度末に学校経営を振り返ります。

今年度の校長の重点的な取り組みとしては、組織力の向上、保護者や地域への情報発信、不祥事防止、学力向上、読書活動の推進、働き方改革、人材育成、いじめ・不登校対策などの申告がありました。

#### 6月3日 香取郡市租税教育推進協議会総会

租税教育は、税についての理解を深め、税を通して社会や国のしくみを考えられるようにすること、併せて社会の構成員として納税の意識を高めることです。

租税教育推進協議会は、佐原税務署長を会長として、香取県税事務所、香取郡市町会、香取地区教育委員会連絡協議会、香取校長会、税務懇話会など多岐にわたる組織から構成されています。

本年度も、税のしくみや目的を学ぶ租税教室、作文と標語、絵葉書の募集、いろいろな学習資料配布、標語の看板掲示などが行われますが、これまで例年行われていた、作文や標語などの優秀作品の表彰式と確定申告の広報イベントは実施しないことになりました。

#### 5月26日～6月13日 令和7年6月市議会定例会

6月議会が5月26日に開会し、6月13日に閉会しました。

6月6日の一般質問では、教育委員会に対してはデジタル教科書、小学校の教科担任制度、部活動の地域移行（今後は地域展開という言葉を使うそうです）についての質問があり、丁寧に答弁いたしました。

また、6月9日に行われた福祉教育常任委員会では「義務教育費国庫負担制度の堅持に関する意見書」に関する請願と「国における2026年度教育予算拡充に関する意見書」に関する請願が採択され、意見書が国に送付されたところです。

義務教育費国庫負担制度とは、小中学校等の教職員の給与を国が1/3、県が2/3を負担する制度で、この制度は全国どこでも同じ水準の教育を受けることができるという義務教育の根幹を支えています。

6月20日 学校給食センター運営委員会及び食物アレルギー対策検討委員会

学校給食運営委員会は、校長、保護者、関係行政機関、学校医、学校歯科医、学校薬剤師の各々の代表と学識経験者で構成されています。現在、学校給食センターでは安心・安全でおいしい給食という基本方針のもと、1日に約4,700食を提供しており、本年度は無償化を実施しています。

こうしたセンターの運営状況をもとに、今後の学校給食について、意見交換が行われました。

また、食物アレルギー対策検討委員会は、学校給食センター運営委員に養護教諭、教諭の代表が加わり構成されています。

香取市の食物アレルギーの対応マニュアル、食物アレルギーを持つ児童生徒の実態、各校での具体的な対応策が話し合わせ、安全最優先のルールや事故防止について共有しました。

6月24日 第3回香取市校長学校運営全体研修会

研修会の冒頭、子ども家庭センターから児童虐待防止法の趣旨と虐待が疑われるときの対応についての説明と、総務課から合併20周年関連事業として児童生徒への作文募集の依頼がありました。

私からは、挨拶の中で熱中症対策（特に下校時の対応）と授業規律の見直しについての依頼をしました。

教育委員会からは働き方改革、中学生議会、教育支援委員会（特別支援教育）、部活動の地域移行（展開）の進捗状況などについて、日程と主な内容を説明しました。

6月24日 令和7年度 香取市いじめ問題調査委員会

本調査委員会は、香取市いじめの防止等のための基本的な方針に基づいた、いじめ防止等のための対策に関することや重大事態に対する調査を目的に設置されたもので、弁護士、医師、学識経験者で構成されています。

今回の会議では、令和6年度はいじめの状況報告と重大事態の公表についてのガイドラインの作成について検討が行われました。

その中で、いじめが発生した時にどのように対応して報告書作成するかまでの対応マニュアルの紹介、家庭との連携や相談窓口の活用の状況等について意見交換が行われました。

## 1.1 協議事項

### 協議第1号

### 令和7年度教育委員会学校等訪問（山田中学校）について

教育長

協議第1号「令和7年度教育委員会学校等訪問（山田中学校）について」、本日、山田中学校を訪問いただきましたが、先程ご意見いただきましたが、他にお気づきの点等ございましたら、お願いします。

委員・意見 初め山田中学校にお伺いして、校舎が非常にきれいであることに驚きました。  
校長先生から子どもたちは山田小学校のきれいな環境でのびのびと育ってきてこちらの中学校に入り、非常に落ち着いて授業に取り組んでいると聞きまして、財政的にも難しいと思いますが、同じ市の中で格差があるので、差が埋まるよう設備投資をしていただきたいと思ひます。  
違ひが顕著に出ていると思ひますが、佐原中学校は構造上どうしても暗いのかもしれませぬし、佐原小学校も古いので廊下も狭く暗いです。  
建物を變えるということはとても難しいと思ひますので、絨毯一つにしても、ぼろぼろな絨毯を毎日歩くのと、きれいな絨毯の上を歩くのでは気分的な違ひとなり、やがて子どもたちの学習態度や生活態度に反映するのかと改めて思えたので、平等な環境で勉強ができるような体制を整えてもらいたいと思ひました。

教育次長 佐原中学校の方は今年度耐力度調査を行いまして、大規模改修になるのか建替えなくてはならないのかという判断が今年度中にでます。  
その結果が出ましたら、設計業務や工事も進んでいきます。

教育長 他に意見等ございますか。

委員 ありません。

教育長 以上で、協議第1号「令和7年度教育委員会学校等訪問(山田中学校)について」、協議を終了します。

## 1.2 その他

教育長 委員の皆様から何かありますか。

委員・質疑 7月の総合教育会議の議案は決まっていますか。

教育総務課長 議題としましては、部活動の地域移行を考えております。

教育長 事務局から何かありますか。

生涯学習課長 香取市青少年問題協議会の委員について

教育総務課長 7月定例教育委員会議について

## 1.3 閉会宣言 堀越 教育長